



CORTESÍA: TWITTER/ENRIQUEVARGASDV

La reforma fue aprobada por los diputados locales en septiembre de este año.

## EN LOS GOBIERNOS

# Ofrece coalición mayor pluralidad

RODRIGO MIRANDA TORRES

CORTESÍA: UAEM

### Pesa mucho quien da la cara, pero siguen las bases estructurales en los partidos políticos

En la antesala del proceso electoral para renovar a la gubernatura del Estado de México, los gobiernos de coalición ofrecerán al electorado una oferta más plural dijo Edgar Tinoco González.

El presidente del Colegio de Ciencias Políticas y Administración Pública del Estado de México añadió que si bien pesará los candidatos que son quienes dan la cara, los partidos políticos todavía tienen sus bases estructurales definidas.

Explicó que el sistema de partidos políticos de México ha evolucionado en los últimos años y los llamados gobiernos de coalición es un sistema más semejante al parlamentarismo, donde aún cuando existe el contraste de ideas, así como plataformas política e ideológicas, al mismo tiempo buscan acuerdos y suman.

"Creo que hacia allá va dirigida esta elección y los gobiernos de coalición garantizarán una oferta más plural y adecuada para la sociedad. De hecho somos una sociedad culturalmente muy divergente culturalmente



Edgar Tinoco

hablando, por lo que dentro del gobierno de coalición se pueden construir respuestas", expresó.

El presidente del Colegio de Ciencias Políticas y Administración Pública del Estado de México estableció que los gobiernos de coalición en vez de provocar un extravío del electorado, les ayudará a verse representado dentro de una misma oferta política.

Sobre los tiempos electorales, aseguró que estos son marcados por el IEEM, pero también cada partido poli-

tico ha definido su agenda junto con sus bases que ya se han ido involucrando de forma más directa con cada uno de estos proyectos.

"Todos los proyectos son legítimos de eso se trata la democracia que primero se convenga a las bases y después ir a una competencia democrática respetando los principios y valores que se han marcado", puntualizó.

Más allá de una disputa álgida, recalcó Tinoco González, se ha dado un proceso razonado en cada instituto político, quienes esperarán los tiempos marcados por el IEEM, quienes darán el banderazo de salida.

Vale recordar que el mes pasado las y los legisladores locales aprobaron la iniciativa de los gobiernos de coalición para que en el caso de una candidatura común o cuando se postule a personas candidatas a gobernador o gobernadora, los partidos políticos suscriban un acuerdo específico de cómo se integrarán las dependencias, organismos auxiliares, e incluso definir una agenda legislativa.

A pesar de las visiones encontradas fue aprobada por mayoría la iniciativa por la que se reforman y adicionan diversas disposiciones al Código Electoral del Estado de México, la cual fue presentada por Enrique Vargas del Villar, Ingrid Krasopani Schemelensky Castro y Alonso Adrián Juárez Jiménez del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.

**Los llamados gobiernos de coalición son un sistema semejante al parlamentarismo, donde hay contraste de ideas.**

ASEGURA PANISTA

# Preocupa desunión en el PRI

VIOLETA HUERTA

**Enrique Vargas afirma que no está definida la posible candidatura de una futura alianza en la entidad**

**E**l coordinador de Acción Nacional en la Legislatura local, Enrique Vargas del Villar, advirtió que les preocupa que no haya unidad en el PRI, rumbo a las elecciones del 2024.

En entrevista con *El Sol de Toluca* el legislador local insistió en que él tiene muy buenos números, de acuerdo con diferentes mediciones; rechazó que ya les hayan ofrecido espacios en el siguiente gobierno estatal y consideró que en Morena andan "muy nerviosos" y lo único que podría romper una futura alianza, enfatizó, es que el PRI votara a favor de la refor-

ma electoral.

Sin embargo, no le preocupa la posibilidad de que no haya coalición, pues en el PAN, afirmó, están listos para ir aliados o solos, pero la sociedad civil les pide ponerse de acuerdo; por lo cual harán su mayor esfuerzo.

A más de una semana de que el Revolucionario Institucional nombró a Alejandra Del Moral como su coordinadora, una figura previa a la candidatura a la gubernatura, la diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo no la ha respaldado, y en cambio, acusó amenazas, hostigamiento y despidos a gente de su movimiento.

Vargas consideró muy importante que las tres fuerzas que podrían aliarse estén unidas, por lo cual les preocupa que no haya unidad en el PRI y esperan que esa fuerza y el PRD puedan resolver sus temas internos.

"Obviamente es muy importante que los tres partidos políticos trabajemos en unidad: en Acción Nacional ya lo demostramos, ya cambiamos todas nuestras estructuras municipales, el Consejo estatal, rumbo también al Consejo Nacional en unidad y obviamente sí es un tema que debe de preocuparnos, el que no haya



DANIEL CAMACHO

Enrique Vargas del Villar asegura estar listo para la alianza o ir solos.

unidad en el PRI.

"Veo que también hay algunas situaciones en el PRD, pero confiamos en que puedan resolver su tema interno. Acción Nacional ya está listo".

Alejandra del Moral, dijo, hoy es virtual candidata del PRI, mientras el PRD tiene a

Omar Ortega y el PAN al propio Vargas, pero hasta ahora, afirmó, no se puede decir si ella podría encabezar una posible alianza, pues hay mucho que estudiar y en las mediciones él tiene muy buenos números y deberán hacer estudios además de platicar con la sociedad civil,

**Sostuvo que es completamente falso que al PAN ya le hayan ofrecido algunas secretarías en el siguiente gobierno.**